95

恩納村のお墓

恩納村史「民俗編」専門委員 比嘉 ひとみ

いている頃でしょうか。 るジュールクニチ(旧暦1月16日。今年は新暦2月25日)が済み一息つ皆さまがこの記事をご覧になっているのは、あの世の正月といわれ

になります。当しているのは「葬墓制」の部分で、平たく言うと葬式とお墓の習俗後含む)の儀礼についてまとめることになっています。その中で私が担一つに「人生儀礼」があり、人が生まれてから亡くなるまで(その前恩納村史では現在民俗編の編さんを行っていますが、その項目の

めました。

今回の調査で確認できたことを紹介します。た。また、その折々で気になったことをお聞きし記録しました。民の方のご案内で墓地や葬墓制に関わる場所を見せていただきましその後は村史事務局職員と一緒に各区を訪問し、区長さんや区

聞く。恩納では墓地入口付近に龕

も龕は恩納や安富祖から借りたと谷村長浜から借用した。瀬良垣で

地では元から龕はなく、隣区の読茂し今回は確認できなかった。宇加残っているとのことだが、草木が繁は恩納と南恩納である。名嘉真もた龕の保管場所)を確認できたの

屋があり、板ビシを利用している。

仲泊、前兼久、冨着である。ミー)を現在でも行っている区は、れの儀礼であるシマワカリ(シマれの儀礼である

は、2020年に建立したものである。 る。区が中心になり清明祭に拝む。 る。区が中心になり清明祭に拝む。 は、2020年に建立したムラ墓がは、2020年に建立したムラ墓がは、 は、2020年に建立したムラ墓がは、2020年に建立したムラ墓がる。谷茶では、



龕屋(恩納)

ムラ墓(谷茶)

葬式はみられない。で管理している。現在ではここへのと呼ばれる墓は他にも2基あり区

龕屋(かつて死者を運ぶ道具であっ